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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IEQ YA TENDRÁ SÉPTIMO CONSEJERO 
Por Irán Hernández 
En  la  sesión  de  Pleno  de  hoy  se  dará  trámite  a  la  licencia  definitiva  de  Carlos  de  los  Cobos,  para mandar  llamar  al 
consejero suplente del IEQ, Jesús Uribe; asimismo, se destinarán las direcciones de la Legislatura local, dio a conocer el 
presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra. “Estaremos con la agenda del  llamado al consejero Jesús Uribe, en el 
entendido de que se trata de un procedimiento estrictamente jurídico, es decir, no constituye acuerdos en cuanto a una 
persona, por lo que concierne a un asunto que tenga que ver con una propuesta”. Asimismo, comentó que Jesús Uribe 
fue electo por el Tribunal Electoral, por lo que se le tomará protesta por ser un mandato de Ley. “El Tribunal Electoral 
definió como electo a los siete consejeros propietarios titulares, y siete son en este caso suplentes, y les atribuye la Ley 
un número,  y  el  número uno en  este  caso a  llamar,  porque así  no  lo marca  la  Ley,  es,  de  acuerdo a  la  sentencia del 
tribunal, Jesús Uribe”. Por otro lado, comentó que después de analizar los últimos perfiles, se destinará la Dirección de 
Servicios Financieros, la Dirección de Servicios Administrativos, la Oficialía Mayor, la Dirección de Asuntos Legislativos 
y  la Dirección  del  Instituto  de  Investigaciones  Parlamentarias  y  Estadísticas  del  Congreso.  El  Presidente  de  la Mesa 
Directiva, no descartó que el oficial mayor, Salvador Plaza Leal, repita el puesto. “Estamos analizando si repiten cargos, 
estaremos también ya designando las dependencias que corresponden en este caso en su conjunto, para que tengamos 
el relevo administrativo en los casos que así se decida”. (C p.1) 
 
LA PLUMA DE CONIN 
EL CHACALEO 
En un ambiente de fiesta y reconocimiento en este evento encabezado por el presidente municipal Roberto Loyola Vera 
y su esposa Lucy Huber, quienes compartieron el presídium con la regidora PRD Cándida Acosta, la regidora del PVEM 
Teresita Calzada, la vocal ejecutiva del IFE Ana Lilia Pérez Mendoza, José Vidal Uribe Concha actual mandamás del IEQ, 
la regidora del PRI Abigail Arredondo que lucía un embarazo de siete meses, y la Dra. Martha Patricia Aguilar Montes, 
coordinadora  del  Programa  Interdisciplinario  de  Género  de  la  UAQ,  así  como  la  regidora  blanquiazul  Guadalupe 
Murguía. (C p.4) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MUJERES IMPULSAN PARTICIPAR EN POLÍTICA  
Por Lorena Sandoval 
Mujeres militantes de diversos partidos políticos en Querétaro se reunieron para conmemorar la promulgación del voto 
femenino.  Indicaron que  faltan políticas públicas  que permitan promover  la  participación de  la mujer  en  la  política. 
María Dolores Torres Hernández, colona de San Pedrito Peñuelas en el municipio de Querétaro,  indicó que es bueno 
que las mujeres compitan por puestos populares: “Porque a las mujeres nos toman más en cuenta y quisiéramos que 
nos  hicieran  caso  también  aquellas  personas  políticas,  porque  aunque  no  seamos militantes  de  un  partido  tenemos 
necesidades.  Es  bueno  que  hay  estos  eventos  para  que  nos  hagan  saber  las  mujeres  que  también  servimos  en  la 
política”. Torres Hernández, militante del PRD, dijo que le gusta participar, porque es una forma de trabajar por ellas 
mismas para mejorar  las condiciones de vida de su  familia y  colonia. En el marco de este evento,  se  recordó que en 
1953 se reformó el artículo 38 de la Constitución mexicana, donde se designó igualdad entre hombres y mujeres en la 
política. También se entregaron reconocimientos a 44 mujeres destacadas que han participado en espacios públicos y 
ante  la presencia de más de 100  integrantes de  este  importante  sector de  la población,  entre  las que  se  encontraba 
María  del  Carmen  Zúñiga  Hernández,  ex  presidenta  municipal  de  Querétaro,  y  Teresita  de  Jesús  Calzada  Rovirosa, 
regidora  del  ayuntamiento  capitalino.  En  su  participación  en  el  evento,  Roberto  Loyola  Vera,  presidente municipal, 
indicó  que  entre  sus  compromisos  destaca  generar  políticas  públicas  que  permitan  promover  la  participación  de  la 
mujer en espacios que contribuyan a su desarrollo. (EUQ, 5A) 
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PATICIPEN: LOYOLA A MUJERES. CONMEMORAN LOS 59 AÑOS DEL VOTO FEMENINO 
Por Heidy Wagner Laclette 
Tras manifestar su compromiso de generar políticas públicas que permitan promover la participación de la mujer, en 
espacios que contribuyan en su desarrollo de vida, el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, destacó 
que Querétaro es diverso y plural, lo que sin duda representa la capacidad que demuestra hoy el sector femenino. “En 
Querétaro, hay un ejercicio plural y aquí están debidamente representadas mujeres de diferentes fuerzas y expresiones 
políticas  como  una muestra  que  es  una  realidad  en  este  lugar,  también  reconocer  la  capacidad  de  las mujeres,  que 
ciertamente lo hacen mucho mejor que nosotros”, aseveró. (DQ p. 4) 
 
SÓLO DOS DIPUTADAS 59 AÑOS DESPUÉS 

Por Aimée Pacheco 

Las Diputadas de la LVII Legislatura local reconocieron un avance en la participación política de la mujer, a 59 años del 
voto  femenino;  sin  embargo,  coincidieron  también  en  la  necesidad  de  avanzar  en  otros  aspectos  de  la  democracia. 
Beatriz Marmolejo, diputada panista, quien preside la Comisión de Equidad de Género, consideró que el derecho de la 
mujer al voto, ha sido fundamental para construir el México moderno, sin embargo, destacó que indicadores de la ONU 
demuestran que a  las mujeres  se  les delega a  las  formas de empleo más vulnerable, y en mayor medida,  carecen de 
prestaciones y seguridad laboral. (DQ p. 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DEFIENDE RIVERA A PANCHO DOMÍNGUEZ 
Por Gustavo López 
Los  integrantes panistas del Ayuntamiento, no  tienen conocimiento de desvíos de  recursos de  la gestión 2009‐2012, 
asegura  Armando.  El  coordinador  de  la  fracción  panista  del  Ayuntamiento  Capitalino,  Armando  Rivera  Castillejos, 
aseguró  que  por  el momento  los  integrantes  de  Cabildo  no  tienen  conocimiento  de  irregularidades  por  parte  de  la 
pasada  administración.  Esto  derivado  de  la  postura  fijada  por  el  dirigente  estatal  del  Partido  Revolucionario 
Institucional  (PRI),  Jorge  García  Quiroz,  al  asegurar  que  en  la  administración  encabezada  por  Francisco  Domínguez 
Servién, hubo distintas irregularidades: “Habría que ver de dónde saca esas pruebas o ese dicho, porque nosotros como 
regidores del Ayuntamiento no tenemos información de desvíos, o de malos manejos, todo está en orden, todo lo han 
presentado; incluso que hay presupuesto para terminar el año sin ninguna dificultad financiera”. Rivera Castillejos dijo 
confiar en el trabajo realizado por la administración encabezada por Domínguez Servién,  invitando a García Quiroz a 
ver lo hecho en otros municipios por parte de alcaldes priístas: “Yo creo que quiere compensar los malos manejos que 
se han dicho que existen en Corregidora y El Marqués, en donde ellos sí dejaron quebrados estos municipios, así lo han 
declarado los alcaldes de Acción Nacional, en donde hay faltantes para terminar este año, hay deudas más allá de lo que 
pueden soportar”. Por último, el ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro, retó a Jorge García a presentar 
las  pruebas  de  lo  dicho,  o  bien  esperar  los  resultados  de  las  investigaciones  que  realiza  la  Entidad  Superior  de 
Fiscalización antes de emitir un juicio. (C p.3) 
 
PRD 
 
PRD NO TEME A MORENA 
Por Gustavo López 
Asegura Carlos Sánchez Tapia, que no habría salida de militantes al interior del partido del sol azteca. Ante la posible 
constitución del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) como partido político, el dirigente estatal del Partido 
de  la Revolución Democrática, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, aseguró que el sol azteca no se dividirá y mucho menos 
reducirá el número de militantes: “Tendrá que competir en el 2015 para poder conservar el registro, esa experiencia 
nosotros  ya  la  vivimos  en  el  PRD,  en  donde  parte  de  los  liderazgos  han  hecho  público  su manifiesto  de  quedarse  y 
conformarse en las actividades del partido de la revolución democrática, en este sentido no significa que nos divide”. 
Citó como ejemplo lo ocurrido con la creación de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, y el Partido del Trabajo, 
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los cuales, aseguró, abonan para el fortalecimiento de la izquierda en el país, por lo que esperan suceda lo mismo con 
MORENA:  “De ninguna manera  (superará al PRD) este ejercicio ya  lo vivimos  como partido, hay  fuerzas políticas en 
donde Andrés Manuel va a apoyar, al Partido del Trabajo y Convergencia. La población quiere ver una izquierda fuerte, 
quiere ver una izquierda unida, quiere ver un proyecto a final de cuentas”. Respecto a la visita de López Obrador a la 
entidad, Sánchez Tapia simplemente  la  tomó como algo positivo, que aseguró no afecta al PRD; motivo por el cual  le 
deseó éxito al ex candidato a la presidencia de la República: “Es un buen trabajo el que él está realizando, y fortalecerá a 
la izquierda en México, y estamos seguro que nos vamos a volver a encontrar en el próximo proceso electoral, pero en 
este sentido todo el buen deseo”, concluyó. (C p.2) 
 
PRESENTA AMLO MORENA EN QUERÉTARO 
Por Gustavo López 
El  ex  candidato  a  la  presidencia  de  la  República,  y  líder  del Movimiento  Regeneración  Nacional  (MORENA)  Andrés 
Manuel López Obrador, dio a conocer que emprenderá acciones para evitar el que se privatice PEMEX, así como pasar 
del 16 por ciento de IVA al 22. Aunque no quiso adelantar qué tipo de estrategias serán las que realice, de acuerdo a él, 
para no alertar a Enrique Peña Nieto, López Obrador aseguró que la reforma fiscal que impulsará el presidente electo, 
busca obtener los recursos que dejará de percibir tras la privatización de la paraestatal, lo cual no permitirá: “MORENA 
es un movimiento de hombres y mujeres libres y conscientes y no van a poder hacer esas reformas y no van a aumentar 
los  impuestos”.  Asimismo,  reiteró  su  desacuerdo  en  privatizar  PEMEX,  esto,  dijo,  al  tratarse  de  la  herencia  para  las 
actuales y futuras generaciones. Por otro lado, referente a las elecciones que habrá el mes próximo en Estados Unidos 
de América, Andrés Manuel López Obrador manifestó que en caso de que Barak Obama ganara por segunda ocasión la 
presidencia,  confía  en que ahora  sí  se  impulse  la  reforma migratoria que prometió  cuando asumió el poder del país 
vecino: “Ojalá y ahora, si triunfa, que cumpla con ese compromiso, sabemos que no es un asunto fácil, porque hay una 
oposición  conservadora  en  Estados  Unidos  que  quiere  resolver  cosas  con muros,  militarización  de  la  frontera,  con 
miedo,  con  discriminación,  pero  ese  no  es  el  camino”.  Por  último,  el  líder  de MORENA dijo  estar  de  acuerdo  con  la 
propuesta del Partido de la Revolución de Democrática (PRD), esto en el sentido de que se deben conservar las boletas 
de  la elección presidencial del 2006, asegurando que ahí se encuentran  las pruebas del  fraude que se cometió en su 
contra. (C p.8) 
 
AMLO DESCARTA DESBANDADAS; PRD LOCAL MINIMIZA SU SALIDA 
Por Juan José Arreola y Linda Sepúlveda 
El  ex  candidato  presidencial  de  las  izquierdas,  Andrés  Manuel  López  Obrador,  aseguró  que  la  transformación  del 
Movimiento  de  Regeneración Nacional  (Morena)  en  partido  político  no  implicará  quitar militantes  a  otros  partidos. 
Acompañado por los perredistas Martí Batres Guadarrama y Alejandro Encinas Rodríguez, López Obrador confirmó que 
Morena iniciará los trámites legales para obtener su registro como partido. “Dicen que Morena va a quitarle militantes a 
los partidos, pero no. No porque nosotros queremos que el que participe en Morena lo haga de manera muy consciente; 
casi  hasta  les  diría  que  nos  reservamos  el  derecho  de  admisión”,  afirmó  el  tabasqueño.  López  Obrador  acudió  a  la 
ciudad de Querétaro para tomar protesta a los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal de Morena y de la Comisión de 
Honestidad y de Justicia, la ceremonia se realizó en un hotel del centro histórico. (EUQ, 1A) 

 

PODER LEGISLATIVO 
LEGISLATURA REINSTALARÁ A 20 

Por  Aimée Pacheco 

Querétaro,  Qro.‐  Hasta  20  trabajadores  despedidos  de  la  Legislatura  podrían  ser  reinstalados,  pero  se  desconoce  el 
monto  que  podría  erogar  el  órgano  legislativo  en  liquidaciones  de  los  que  no  regresarán  porque  depende  de  las 
negociaciones, indicó el diputado Braulio Guerra Urbiola. Anticipó que propondrá una iniciativa de Ley para el Servicio 
Civil  de  Carrera  en  la  Legislatura  local,  donde  el  personal  que  lleva  años  trabajando  tenga  la  oportunidad  de 
profesionalizarse, a fin de que las transiciones trienales no alteren sus condiciones laborales. Con esta propuesta, dijo, 
Querétaro  gana  no  sólo  presupuestalmente  al  ahorrarse  recursos  de  liquidaciones,  sino  en  la  profesionalización, 
aunque se respetarían algunos espacios para que los diputados coloquen a sus colaboradores más cercanos, por lo que 
está área iría más allá de los cambios cada trienio. (DQ p.1) 
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INTEGRA ASTUDILLO COMISIONES EN CÁMARA DE DIPUTADOS 
Por Redacción 
El diputado del II Distrito Federal por Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez,  integrará las comisiones de Energía, de la 
cual  fungirá  como  secretario,  Presupuesto  y  Cuenta  Pública,  y  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales,  luego  de  la 
aprobación de  la Cámara de Diputados  a  las  comisiones ordinarias que  trabajarán durante  la  LXII  Legislatura  y que 
resultan  estratégicas  para  fortalecer  la  labor  legislativa  y  de  gestión  de  recursos  federales  para  todo  Querétaro,  en 
especial en materia ambiental. (EUQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
SOLICITARÁ TRIBUNAL 613 MDP COMO PRESUPUESTO PARA EL AÑO 2013 
Por Candhy Escalante 
Serán 613 millones de pesos  los que el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en  la entidad solicitará como presupuesto 
para ejercer el próximo año, informó el magistrado presidente, Carlos Septién Olivares, quien afirmó que parte de dicha 
cantidad será destinada a la contratación de alrededor de 20 empleados. (PA, 8A) 
 
NOMBRA TSJ A JUAN JIMÉNEZ MAGISTRADO 
Por Candhy Escalante 
Juan  Ricardo  Jiménez  y  Basilisa  Balderas  fueron  electos  por  el  Pleno  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  (TSJ)  como 
magistrado propietario  y  suplente,  respectivamente,  del Consejo de  la  Judicatura,  quienes  a partir de  este miércoles 
iniciaron sus funciones que concluirán en el 2015, informó el titular de este poder, Carlos Septién Olivares. (PA, 8A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGAN NUEVA INFRAESTRUCTURA EN EL MUNICIPIO DE ARROYO SECO 
Por Carolina Sánchez 
Con  una  inversión  de  7.5  millones  de  pesos,  el  Gobierno  del  Estado,  José  Calzada  Rovirosa,  entregó  nueva 
infraestructura en el Municipio de Arroyo Seco. Dentro de  su gira a  la  sierra, primero entregó un Auditorio de usos 
múltiples en Concá, para más de mil habitantes de la zona que ahora contarán con un espacio para recrearse, practicar 
deporte  y  fomentar  la  cultura  y  las  artes.  Al  inaugurar  este  inmueble,  los  habitantes  de  la  zona  lo  denominaron 
‘Domingo Gómez Landaverde’, un profesor que –a decir de los asistentes‐ estaba muy comprometido con la educación 
de la población. (PA) 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
RECONOCE RLV A MUJERES 
Por Alejandro Caballero 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, invitó a las mujeres de la entidad a que puedan participar 
aún más en la vida productiva y democrática del estado y de México en el marco de la ceremonia por el LIX Aniversario 
del Sufragio Femenino, el cual se llevó a cabo en el patio central de la delegación Centro Histórico. Roberto Loyola dijo 
que sin duda alguna las mujeres son la fuerza y el motor que mueve hoy en día a este país, lo cual ha sido desde siempre 
y que  lo han demostrado a  lo  largo de  la historia y  celebró que  cada vez más –y  con mayor  fuerza‐  se ve a mujeres 
ocupando  cargos  importantes  de  decisión  y  de  liderazgo  ya  que,  dijo,  muchas  veces  hacen  las  cosas mejor  que  los 
hombres ya que son más dedicadas, más organizadas, entre otras virtudes. Durante este evento se reconoció a mujeres 
que han marcado y que están marcando la historia del municipio y del estado, entre las que destaca la fundadora del 
PAN en  la entidad, Natalia Carrillo a quien Roberto Loyola Vera comenzó reconociendo en su discurso y de quien se 
expresó como una mujer que incansablemente luchó por fincar las bases de la vida democrática del estado. (PA, 3A) 
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MARQUÉS Y HUIMILPAN SE SUMAN AL ALCOHOLÍMETRO 
Por Lorena Sandoval 
Los municipios de El Marqués y Huimilpan se unen al operativo Alcoholímetro, el  cual comenzarán a  implementar a 
partir  del  próximo  viernes  las  corporaciones  de  seguridad  en Querétaro  y  Corregidora.  Emerick Martínez Martínez, 
director de Seguridad Pública de Huimilpan, informó que el próximo fin de semana se coordinarán con la Policía Estatal 
(PoEs) y  las policías municipales de Corregidora y de Querétaro, para participar con 15 elementos policiacos, que se 
distribuirán entre las 54 comunidades de Huimilpan y realizarán inspecciones, además de aplicar otros filtros viales de 
seguridad. (EUQ, 1A) 
 
LLEGA AGUA POTABLE A COMUNIDADES DE JALPAN DE SERRA 
Por Edith Parra 
El gobernador del estado,  José Calzada Rovirosa, entregó en Jalpan de Serra el sistema integral de agua potable a  los 
habitantes de las comunidades de Soledad de Guadalupe, El Cañón y Mesa del Pino, en donde se invirtieron 12 millones 
de  pesos  en  beneficio  de  300  habitantes.  Luego  de  la  apertura  de  la  llave  de  la  red  de  distribución  de  agua  en  una 
vivienda, el mandatario estatal resaltó la importancia de que esta región del estado cuente con el servicio básico, pues, 
representa una mejora en su vida cotidiana, una disminución en enfermedades y eleva su calidad de vida; además de 
que  es  compromiso  y  prioridad de  su  administración  el  dotar  tanto  de  este  servicio  como de piso  firme  y  luz  a  los 
queretanos. . (EUQ, 1A) 
 
NOMBRARÁN CONTRALOR CIUDADANO  
Por Norma Ayala 
La próxima semana el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, convocará a diversos sectores de la sociedad, 
entre ellos el sector empresarial y asociaciones de colonos del municipio, para que de manera conjunta establezcan el 
mecanismo que se va a implementar en la elección y nombramiento de un contralor ciudadano. Esta figura tendrá como 
función principal el verificar de forma puntual y transparente el buen ejercicio de los recursos públicos municipales, los 
cuales a decir del edil, deben ser utilizados de manera adecuada y responsable. (EUQ) 
 
NOMBRAN A TEQUISQUIAPAN PUEBLO MÁGICO  
Por Ulises Villar 
Se llevó a cabo el nombramiento del municipio de Tequisquiapan como Pueblo Mágico número 61 a nivel nacional; y el 
cuarto en el estado, que conjuntado con Bernal, Jalpan y Cadereyta colocan a Querétaro como la segunda entidad a nivel 
nacional con mayor número de nombramientos; tres de los cuales han podido ser alcanzados durante la administración 
que encabeza el gobernador José Calzada Rovirosa. (PA, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ AVANZA. El queretano Marcos Aguilar ganó protagonismo al ser elegido presidente de la Comisión de 
Régimen,  Reglamentos  y  Prácticas  Parlamentarias  de  la  Cámara  de  Diputados,  además  de  secretario  en  Puntos 
Constitucionales. El único de la fracción panista que alterna una Presidencia y una Secretaría en el hervidero político 
que es San Lázaro. PRODUCTIVO. Aquí, otro joven panista, Luis Bernardo Nava, juntó a los 3 poderes en la Comisión de 
Procuración de Justicia que preside. Lo acompañaron el procurador Arsenio Durán y el magistrado Carlos Septién. (DQ 
p.1) 
   
EXPEDIENTE Q 

Por  Adán Olvera 

Querétaro, Qro.‐ Fuerte  la declaración del presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Querétaro, Roberto Ruiz 
Hernández, quien denunció que algunos de sus agremiados han registrado algún tipo de extorsión de delincuentes que 
presionan a los empresarios para que den dinero a cambio de protección. El tristemente célebre "derecho de piso" que 
en el norte del país ha prácticamente acabado con la forma tradicional de hacer negocios en lugares como la zona de La 
Laguna,  donde  los  empresarios  tienen  que  lidiar  con  este  terrible  problema  incluso  incluyéndolo  como  uno  de  los 
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imponderables dentro de su cadena productiva. El procurador de Justicia en Querétaro, Arsenio Durán Becerra, salió a 
corregirle  la plana  al  dirigente  del  comercio  organizado.  Y  es  que  asegura que  en Querétaro no hay  registro de que 
alguien esté pidiendo "derecho de piso"; en la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no se ha registrado una denuncia 
de extorsión referente al derecho de piso o pago por protección. Lo que sigue vigente, asegura el procurador estatal, es 
la  extorsión  telefónica  y  vía  correo  electrónico;  la  Procuraduría  de  Justicia  (PGJE)  ha  recibido  29  denuncias  por 
extorsiones  a  través  de  correos  electrónicos,  en  la  creativa modalidad  de  ofertas  de  empleo  publicadas  en  distintas 
páginas de internet. En ellas se ofrecen vacantes de empresas reconocidas principalmente del gremio gastronómico y 
un buen número de ciudadanos en busca de empleo son víctimas de estos vivales que se aprovechan de la necesidad de 
las personas a  las  cuales  se  les pretende obligar a hacer pagos de van de  los 400 a  los 3 mil pesos. Las autoridades 
aseguran que  las denuncias presentadas van en el  sentido de  la extorsión y para nada  tienen que ver con el  famoso 
"derecho de piso"; aseguran que además las denuncias están a cargo de la Policía Cibernética de la Procuraduría. Hay 
que tomar en cuenta que los delincuentes muchas veces toman el directorio telefónico y al azar marcan algún número 
para extorsionar y en otros casos son los propios familiares o empleados los que proporcionan todos los datos para que 
los maleantes  tengan más  oportunidad  de  actuar.  Las  denuncias  y  la  confianza  en  que  las  autoridades  actuarán  de 
manera  inmediata no permitirán que prácticas tan nocivas como el  "derecho de piso" se arraiguen en Querétaro. DE 
REBOTE Ya andan arreglando maletas para  ir a  los Estado Unidos el diputado Alejandro Delgado Oscoy y el senador 
Francisco Domínguez Servién. No crea usted que de esos viajes de turismo legislativo, no. En este caso acompañarán a 
la caravana del migrante el próximo 17 de diciembre, en donde más de 200 camionetas y familias de migrantes vienen 
de los Estados Unidos a pasar la temporada navideña a su tierra; lo hacen en grupo para evitar extorsiones y robos de la 
propia autoridad, por increíble que parezca. Lo invito a escuchar ABC Diario segunda emisión en la 670 de AM de lunes 
a viernes, a las 13:00 horas. adanolverar@yahoo.com.mx (DQ p.1)  
  
ASTERISCOS ** 

DESACUERDOS TEMPRANOS.‐ Todos quieren meter mano y nadie  logra ponerse de acuerdo,  ese  sería el  edagio que 
mejor describiría  a la nueva Legislatura Local que a menos de un mes de instalada al único acuerdo que ha llegado es 
que  el  naranja  Marco  Antonio  León  Hernández,  tenía  que  presidir  la  Mesa  de  Instalación…  y  eso  por 
veteranía.  Nombramientos a ciegos. Pues resulta que  la Mesa Directiva que preside el priísta Braulio Guerra Urbiola 
convocó  a  sesión  de  pleno para  esta mañana,  y  en  el  punto  cinco del  orden del  día  estableció  la  designación  de  los 
Titulares de las Dependencias de la LVII Legislatura. MANOTAZO PRIÍSTA.‐  Si bien es cierto que es algo que se espera, 
también lo es que los nombramientos se puedan dar sin respetar dos puntos básicos: los acuerdos y las cuotas. ¡IGUAL 
QUE HIRAM!.‐ Pero resulta que aquí el ex delegado especial de Funciones del Presidente del Comité Directivo  Estatal 
del PRI convocó sin acuerdo! Es decir intentó dar un albazo y se fue por la libre. ¿QUIÉN DIO LA ORDEN? .‐ Tanto así 
que ayer por la noche la Junta de Concertación, que parece que no llega a ninguna concertación, estaba reunida en los 
jaloneos para decidir qué se le daba a cada quién, quién se iba y quiénes llegaban. (AM p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
COMISIONES. De lo perdido, lo que aparezca. Eso parece pensar un sector del panismo queretano que apoyó a MARCOS 
AGUILAR en su estrategia para hacerse de una comisión en SAN LÁZARO. Y es que el legislador federal pudo alzarse con 
la  de  REGLAMENTO  Y  PRÁCTICAS  PARLAMENTARIAS.  La misma  que  encabezaba  en  la  pasada  legislatura  ARTURO 
NÚÑEZ. Mmmm. Agua salada, ni regalada. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Innombrable. Carlos Salinas de Gortari, ave de tempestades, llegó a Aguascalientes para reunirse con el gobernador de 
aquella entidad, Carlos Lozano de la Torre e inmediatamente causó revuelo el encuentro. Fue en el rancho La Campana, 
ubicado  en  el municipio de El  Llano. A  la  cita  asistió  también Blanca Rivera Río,  esposa del mandatario.  Y  como no 
faltaron las especulaciones, Comunicación Social del estado emitió boletín con  más información de la que Lozano de la 
Torre –y el propio Salinas de Gortari‐ hubieran deseado: En el documento se indica que «el gobernador Carlos Lozano 
de  la  Torre  y  la  presidente  del  DIF  estatal,  Blanca Rivera  Río  de  Lozano,  fueron  anfitriones  del  expresidente  Carlos 
Salinas de Gortari, quien pasó un agradable fin de semana en el Rancho La Campana, propiedad del mandatario estatal, 
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ubicado en el municipio de El Llano». Se añade que «durante el ameno encuentro, Lozano de la Torre y el exmandatario 
de la nación intercambiaron puntos de vista y experiencias sobre la situación política de México y Aguascalientes, sin 
dejar  de  abordar  ampliamente  los  perfiles  de  quiénes  deberán  ser  los  candidatos  del  PRI  durante  la  contienda  del 
próximo año». ¿Qué quéeee? Sí. El  texto oficial subraya que en  la plática también se abordó el  tema “… ampliamente 
(sobre) los perfiles de quiénes deberán ser los candidatos del PRI durante la contienda del próximo año”. Bueno, no se 
necesita tener bolita de cristal para saber que uno de los damnificados sobre esta reunión fue el delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, el queretano  Jesús Rodríguez Hernández, quien como Houdini,  desapareció de  la escena 
hidrocálida… y queretana. Y es que seguramente, el presidente del PRI habrá ordenado un reporte sobre esa reunión a 
su delegado estrella.  Pero naaada.  Luego vinieron  las  “correcciones”  al  boletín oficial  por parte del mismo Gobierno 
Estatal:  “…  la  Coordinación  de  Comunicación  Social  del  Gobierno  del  Estado  tiene  la  obligación  de  corregir  que la 
reunión  efectuada  entre  el  Gobernador  Carlos  Lozano  de  la  Torre,  su  esposa  Blanca  Rivera  Rio  de  Lozano  y  el  ex 
presidente Carlos Salinas de Gortari, en el Rancho La Campana del municipio de El Llano, fue únicamente un encuentro 
social y de amigos y durante la misma no fueron abordados temas de carácter electoral. Aclaramos que el Gobernador 
Carlos Lozano de la Torre nunca realizó expresión alguna en este sentido. El texto que menciona esos temas obedece a 
un error de la Coordinación de Comunicación Social y su titular Lic. Carlos Penna Charolet quien asume en su totalidad 
la  responsabilidad  del  error  y  se  disculpa  por  las  confusiones  que  pudo  causar”.  En  el  mar  de  los  desmentidos, 
seguramente  el  queretano  no  salió  bien  librado  –golpe  a  la  corona‐  y  tendrá  que  haber  ido  a  dar  explicaciones  en 
privado  de  por  qué  el  presidente  del  CEN  –y  seguramente  Enrique  Peña Nieto‐  se  enteraron  por  los medios  de  ese 
encuentro  para  analizar  perfiles  rumbo  al  2013.  Somos  nada.  PALACIO  DE  LA  CORREGIDORA  Intenso.  No  le 
aguantan  el  paso  al  gobernador  José  Calzada.  Colaboradores  y  amigos  se  rajan  a  la  hora  de  las  giras.  Y  es  que  de 
Tequisquiapan,  ayer,  el  mandatario  viajó  a  la  Sierra  para  entregar  obras.  Parece  maratón.  MESÓN  SANTA ROSA 
Activo. Ajonjolí de todos los moles, el senador Francisco Domínguez felicitó a las mujeres que votan en todo (to‐do) el 
país. En Twitter escribió ayer: “Hoy se conmemora el 59 Aniversario del sufragio femenino y es necesario trabajar para 
que se aplique en todo nuestro país”. Ah caray. Supongo que don Pancho conoce algunas zonas de nuestra República 
donde  no  se  permite  que  las mujeres  sufraguen… Ni  cómo  ayudarlo.  OíDO EN EL 1810  Carnalita.  Ahí  estaba,  en 
segunda fila, para recibir su reconocimiento, junto con otras mujeres, en el 59 Aniversario del voto femenino. “Trae su 
currículum”  dijo  uno.  Pero  qué  necesidad.  ¡PREEEPAREN!  Despropósito.  Ayer,  durante  una  de  las  entrevistas 
“banqueteras”  hechas  por  la  fuente  que  cubre  el  municipio  de  Querétaro,  los  reporteros  le  preguntaron  a  Roberto 
Loyola Vera sobre los resultados de su “reunión” con el diputado local sanjuanense, Gerardo Sánchez. ¿Que cómo iba el 
tema del  empréstito para el municipio?  ¿Cuál  reunión?  ¿Cuál  empréstito? Reviró ante  la  sorpresa de  los periodistas. 
Alguien quiso dar por hecho algo que no  sucedió,  al menos hasta ahora. Mmmmm.  ¡AAAPUNTEN! Nombramiento. 
Juan  Ricardo  Jiménez  fue  nombrado  como  nuevo  integrante  del  Consejo  de  la  Judicatura  del  Poder  Judicial  en 
sustitución  de  Sergio Herrera,  quien  pasó  a  jubilación.  Una  buena  señal  al  interior  del  Pleno  y  reconocimiento  a  su 
trayectoria, amén de los amarres del presidente, Carlos Septién. Bien. ¡FUEGO! Acuerdos. Hoy se darán a conocer los 
nuevos directores y contralor del Congreso local, además de la coordinadora de Comunicación Social, Adriana Cortés. A 
ver qué le dejaron. (PA, 1A) 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: LLEGAN SIN EMPLEO 50 AL DÍA 

Por Laura Banda 

Querétaro, Qro.‐ Por   lo menos 50 personas de  las 40 familias que a diario arriban al Estado de Querétaro vienen en 
busca de una oportunidad de empleo, señaló el secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz. De esta migración que 
reporta la entidad, explicó, se estima que entre uno y dos integrantes de esta familia que llegan a diario buscan en el 
mercado local una fuente de trabajo, mientras que un promedio de un 30 por ciento de estas nuevas familias que han 
decidido mudarse vienen con su propia empresa. No se trata, aclaró, de grandes capitales sino de pequeños  negocios de 
despachos de servicios o de abogados que por motivos diversos han optado por reubicar sus negocios. De acuerdo al 
titular  del  Trabajo,  los  nuevos  habitantes  que  están  adoptando  Querétaro  es  gente  con  un  perfil  diverso,  ya  que  lo 
mismo llega con una formación de doctorado que gente que viene a incorporarse a la industria porque saben que es un 
sector que está creciendo y que ofrece mejores salarios  y busca insertarse. Dijo que la migración es un fenómeno que 
refleja el crecimiento económico y muchas veces es gente con una visión más abierta y más preparada que no se queda 
en su lugar de origen, pero que también representa una presión  para los queretanos para competir con ellos. En el caso 
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de los empresarios, el titular del Trabajo aseguró que este fenómeno de migración "lo ven como una parte  adicional al 
boom económico o crecimiento acelerado que tiene la entidad". (DQ, principal) 
 
N: TENSIÓN EN EL ITQ 
Por Leticia Jaramillo 
La  ríspida  situación  que  prevalece  en  el  ITQ  con  la  postura  del  sindicato  para  sacar  al  director  y  la  firmeza  de  las 
autoridades  educativas  por  sostenerlo,  llegaron  ayer  a  punto  más  álgidos:  los  trabajadores  desconocieron  a  Pedro 
Alberto Quintana Hernández y a los tres subdirectores que los acompañan. Entre gritos y sentencias reiteraron que no 
habrá  marcha  atrás  en  su  petición  de  destituirlo  por  su  falta  de  compromiso,  prepotencia,  y  falta  de  un  proyecto 
institucional que defina el rumbo de  la  institución. En asamblea general del pasado 5 de octubre se decisión pedir  la 
destitución  del  director  y  los  tres  subdirectores,  sin  que  hubiera  ninguna  respuesta  de  la  Dirección  General  de  los 
Institutos Tecnológicos, por lo que ahora la base trabajadora los desconoce. (N, principal) 
 
AM: ADEUDAN ALCALDÍAS 515 MDP 

Por Daniel Martínez 

Las Presidencias Municipales queretanas acumularon cuentas por pagar de 515 millones de pesos. Y es que le deben a 
todos;  proveedores,  contratistas  e  incluso  a  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP).  Según  los  estados 
financieros de los municipios disponibles en sus portales de internet, la mayor parte de ellos multiplicaron varias veces 
sus deudas con proveedores y el fisco a quien dejaron de entregar las retenciones por impuestos a los trabajadores. Los 
que se distinguieron por sus malas prácticas como deudores fueron El Marqués, Colón, Amealco y San Juan del Río. En 
El Marqués tienen tocando la puerta a acreedores que reclaman 53 millones de pesos, incluyendo 26 millones de pesos 
que adeudan a la SHCP. El Municipio de Querétaro arrastraba pasivos por 25 millones hasta la mitad del año del 2012. 
TABLA: Deuda a corto plazo de los municipios queretanos* Municipio junio 2009 junio 2012, Amealco 1.1 10.4, Arroyo 
Seco 1.9 1.3, Cadereyta 6.4 18.9, Colón 1.6 26.4, Corregidora 4.3 15.2, El Marqués 47.6 100, Huimilpan 1.8 2.6, Jalpan 8 
14.3, Landa de M. 9.5 4.3, Pedro E. 11.8 35.7, Pinal de A. 11.6 14.8, Querétaro 308 25, San Joaquín 0.883 0.746, San Juan 
66.5 215, Tequisquiapn 0.524 18, Tolimán 12.1 12.5. Total 493.607 515.146 *Cifras en Millones de pesos. Finanzas En 
tres años,  la deuda a corto plazo de  los Municipios queretanos subió de 493 a 515 millones de pesos, pues  la mayor 
parte de ellos multiplicaron su deuda con contratistas, proveedores y el fisco y únicamente cuatro, entre ellos la capital 
queretana,  lograron  reducir  sus  cuentas  por  pagar. De  acuerdo  a  datos  de  los  estados  financieros  de  los Municipios 
disponibles en sus portales de internet, la mayor parte de los Ayuntamiento multiplicaron varias veces sus deudas con 
proveedores  y  con  la  Secretaría  de  Hacienda  y  Crédito  Público  por  impuestos  retenidos  a  los  trabajadores  que  no 
fueron transferidos. El derroche El Tequisquiapan multiplicó 35 veces el nivel de su deuda en tres años pues su pasivo 
a corto plazo pasó de 524 mil pesos a 18 millones de pesos entre junio de 2009 y el mismo mes de 2012 periodo en el 
que  encabezó  el Municipio  el Alcalde del  Partido de  la Revolución Democrática  (PRD),  el  Presidente Municipal Raúl 
Orihuela y dos alcaldes interinos de Acción Nacional, Héctor Pintor e Israel Flores, por la licencia que Orihuela solicitó 
para buscar la candidatura a al Senado por su partido. El Marqués aumentó su deuda en53 millones de pesos más que 
adeudan a proveedores y contratistas de los cuales 26 millones que deben a Hacienda por impuestos retenidos a sus 
empleados. En El Marqués, durante su primer periodo como Alcalde, Enrique Vega Carriles, manejaba una deuda de 47 
millones de pesos en junio 2009 y luego entró la administración del priísta Rubén Galicia Medina, quien aumentó a 100 
millones de pesos los pasivos a corto plazo en el Municipio cuando Vega Carriles retomó la Presidencia Municipal. Uno 
de los Municipios que no cuenta con dinero en sus arcas, es Colón, que elevó su deuda a corto plazo 12 veces pues, pasó 
de 1.6 millones de pesos a 26.4 millones entre  junio 2009 y  junio 2012, mientras que Amealco multiplicó su deuda a 
corto plazo 10 veces al pasar de 1.1 a 10.4 millones de pesos en tres años y el segundo municipio más poblado de la 
entidad, San Juan del Río, multiplicó por tres su pesada deuda con proveedores al pasar de 66.5 a 215 millones de pesos 
en el mismo periodo por lo que su Alcalde, Fabián Pineda adelantó que tendrá que solicitar un préstamo a largo plazo 
para solventar los compromisos a corto plazo. De igual forma, Corregidora multiplicó por tres su adeudo a proveedores 
contratistas y hacienda, pasando de 4.3 millones a 15.2 millones de adeudo con contratistas y proveedores a pagar en el 
corto plazo, mismo caso de Cadereyta que pasó de 6.4 millones a 18.9 millones de pesos mientras que  Jalpan casi  la 
duplicó,  al  pasar  de  8 millones  a  14.3 millones  de  deuda  con  proveedores  y  contratistas,  y  Huimilpan  ‐cuya  nueva 
Alcaldesa, María García adelantó que solicitará un préstamo al Congreso queretano‐ elevó su deuda a proveedores de 
1.8  a  2.6  millones  de  pesos  hasta  junio  de  este  año  y  en  Tolimán  la  deuda  no  creció  más  que  la  inflación. Los 
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disciplinados Sin embargo, otros Municipios como Querétaro y Landa de Matamoros y en menor medida Arroyo Seco y 
San Joaquín demostraron una mayor disciplina en el gasto al reducir sus respectivos pasivos a corto plazo. Querétaro 
tuvo  una  baja  de  deudas  a  proveedores  y  contratistas  en  más  de  10  veces  pues  Francisco  Domínguez  recibió  el 
Municipio de parte de Manuel González Valle con un adeudo de 380 millones de pesos‐el mayor en todo el Estado‐ pero 
en tres años la administración municipal redujo el déficit a corto plazo en 355 millones de pesos para que quedara en 
25 millones hasta la mitad del año del 2012 mientras que Landa de Matamoros la redujo a menos de la mitad hasta los 
primeros seis meses del 2012. (AM, principal) 
 
C: SE SACUDE PAN A DESLEALES 
Por Gustavo López 
La expulsión definitiva es dentro de 10 días, antes tendrán oportunidad de defenderse, afirmó José Báez. El dirigente 
estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, manifestó que en total serán 80 panistas activos y 
400 adherentes los que serán expulsados del blanquiazul, determinación que quedó aprobada en la sesión ordinaria del 
Comité  Directivo  Estatal:  “Particularmente  quienes  tenemos  demostrado  por  documentos  del  Instituto  Electoral  de 
Querétaro  que  fueron  representantes  de  casilla  o  candidatos  de  otros  partidos  políticos,  perteneciendo  al  Partido 
Acción Nacional”. Será hasta dentro de diez días, esto en una segunda sesión de Comité, donde los nombres de los 480 
expulsados se darán a conocer, esto obedeciendo los estatutos internos del PAN, plazo en el que se podrán defender los 
acusados:  “Hay  80  activos  y  como  400  adherentes,  y  lo  acordado  aquí  se  fijará  en  los  órganos municipales,  en  los 
estrados de los comités municipales, para que si alguien quisiera defenderse pues tenga un plazo para hacerlo y en la 
siguiente sesión ya acordar en definitiva la expulsión del partido”. Por otro lado, en esta misma sesión se acordaron las 
fechas para la renovación de algunas dirigencias municipales, las cuales, en su mayoría, serán el 25 de noviembre; sin 
embargo, la Capital del estado lo realizará el día 2 de diciembre. (C p.1) 
 
PA: FALTAN 200 MILLONES  
Por Alejandro Caballero 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que actualmente en su administración cuenta con 
poco más de 300 millones de pesos para realizar y enfrentar los diferentes pagos que están por venir, pero que estos 
recursos están ya etiquetados y que no “están en el cajón” como coloquialmente se dice. Roberto Loyola Vera explicó 
que  la  anterior administración encabezada por el hoy senador Francisco Domínguez Servién y por Carmelita Zúñiga 
Hernández, señalan que se dejaron cerca de 500 millones de pesos pero que esto no es así ya que la suma es por 329 
millones de pesos y de recursos etiquetados y no para disponer de ellos. El alcalde dijo que en algo que hay que precisar 
es  en  que  estos  recursos  son  gracias  a  que  los  ciudadanos  han  cumplido  con  el  pago  de  impuestos  y  que  era  una 
obligación de la anterior administración el dejarlos etiquetados, ya que es recurso de los queretanos. Hoy se cuenta con 
un  municipio  que  camina,  aunque  hay  muchas  deficiencias  agregó  el  priista  quien  dijo  que  se  deben  de  redoblar 
esfuerzos para seguir trabajando y para poder solucionar  los problemas que existen en el municipio. Roberto Loyola 
dijo que algo que debe de quedar muy claro es que “no hay éxito político mientras el más modesto de los ciudadanos no 
vea transformada su condición de vida”. (PA, principal) 
 
EUQ: CONTRALOR APOYA EN CASOS DE DESVÍOS 
Por Edith Parra 
Personal de la secretaría de la Contraloría del estado inició reuniones con los responsables de las contralorías de los 
municipios para asesorarlos y proceder  legalmente contra ex  servidores públicos que pudieran estar vinculados con 
irregularidades  en  el manejo  de  los  recursos  de  los  ayuntamientos.  Con  el  cambio  de  administraciones  se  dieron  a 
conocer las presuntas anomalías en los 18 municipios del estado. Juan Gorráez Enrile, contralor del estado, explicó que 
la autonomía de los municipios, establecida en el artículo 115 constitucional, limita al estado a intervenir ante cualquier 
tipo de irregularidad que presenten las alcaldías ya que esa facultad sólo la tienen los ayuntamientos. El objetivo de este 
acercamiento es poder tomar  las medidas correspondientes de parte de  las contralorías municipales o  incluso si hay 
delitos o  cuestiones  constitutivas de delito para que  se presenten  las denuncias ante  el Ministerio Público.  “Nuestra 
intervención es para asesorarlos, orientarlos e informales sobre los procedimientos a realizar”, explicó. El contralor del 
estado  dijo:  “No  tenemos  facultades  legales  para  actuar  en  los  municipios  ante  procedimientos  administrativos  de 
sanción o procedimientos resarcitorios, eso le corresponde a las contralorías municipales”. (EUQ, principal) 
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